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Abstract (en)
The pumping pit (1) has a collection chamber (4). The pumping pit is provided with a curved shape, particularly the shape of a ball, in sections,
particularly in an upper area. An anchoring or installation device (2) is provided on the outer side of the pumping pit. A holding device (7) is arranged
at the pumping pit in the collection chamber for receiving a pump (5) which is carried by anchoring or installation device.

Abstract (de)
Ein Pumpschacht (1) zum Sammeln von Abwasser oder dergleichen, besitzt eine Sammelkammer (4) zur Aufnahme von Abwasser oder
dergleichen. Der Pumpschacht (1) weist wenigstens abschnittweise, insbesondere im oberen Bereich, eine gewölbte Form, insbesondere die Form
einer Kugel auf. An seiner Außenseite weist er eine Verankerungs-oder Aufstelleinrichtung (2) auf, in der auch die Druckleitung (7) fixiert wird. Die
Pumpe (5) wird an der Druckleitung (7) befestigt und benötigt keine weitere Halteelemente.
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